

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

| Stadtamt | Stellungnahme-Nr. | Datum |
|---------------------------|-------------------|------------|
| Team 1 | S0058/08 | 28.02.2008 |
| zum/zur | | |
| F0225/07 FDP-Fraktion | | |
| Bezeichnung | | |
| Arbeitsgruppe Außenhandel | | |
| Verteiler | Tag | |
| Der Oberbürgermeister | 04.03.2008 | |

Das Wirtschaftsdezernat hat sich im Jahr 2006 mehrfach darum bemüht ein Netzwerk Außenwirtschaft zu initiieren. In Kooperation mit der IHK Intercom wurden 15 dem Wirtschaftsdezernat und der Intercom bekannte größere Unternehmen angeschrieben, die in der Vergangenheit grundsätzliches Interesse am Außenhandel gezeigt hatten.

Namentlich handelt es sich um die Unternehmen:

Cimbria Sket
Abtshof
FAM
Human
BKM
Vakoma
Enercon
MWE
Röstfein
Schubert Head Protection
SKET MAB
SKET Verseilmaschinenbau
SKL Motor
Varioboard
Nordlam

Neben den Unternehmen wurden weiterhin die wichtigsten Vertreter der Kammern, Wissenschaftseinrichtungen und sonstigen Institutionen angeschrieben sich mit dem Wirtschaftsdezernat über Möglichkeiten der Intensivierung des Außenhandels zu unterhalten.

Bei diesen Einrichtungen handelt es sich um:

Otto-von-Guericke Universität
Hochschule Magdeburg Stendal (FH)
IHK Intercom
Fraunhofer Institut IFF
Euro-Info Centre
Landesverband Großhandel, Außenhandel, Dienstleistung

Ein erster Termin zu dem für den 13.04.06 eingeladen wurde, wurde aufgrund von Teilnehmermangel kurzfristig abgesagt. Das nächste Terminangebot mit dem Ziel ein entsprechendes Netzwerk zu initiieren, erfolgte mit einer Einladung für den 14.06.06 in gleichem Verteiler. Am Termin nahmen nur 3 Vertreter von Unternehmen (Cimbria Sket, Abtshof, MWE) und 7 Vertreter öffentlicher Institutionen davon drei Vertreter des Wirtschaftsdezernats teil. Mit den Unternehmen, die nicht am Termin teilnehmen konnten, bestehen im Rahmen der

städtischen Bestandsbetreuung gute und konstruktive Kontakte. Die Firmen haben uns signalisiert, dass sie gerne auf die Unterstützung der Stadt zurückkommen, sie ein weiteres, in diesem Fall von der Stadt organisiertes Netzwerk, nicht als erforderlich erachten. Von diesem Unterstützungsangebot der Stadt haben die Firmen Sket Cimbria und Bioölwerk Magdeburg bei Auslandsakquisitionen bereits Gebrauch gemacht.

Das am 14.06.06 durchgeführte Treffen ergab nur geringe Ansatzpunkte für Kooperationen im Außenhandel, da die Interessenlage der Unternehmen heterogen und die Zielmärkte differieren. Die Vertreter der Unternehmen kennen die für die Zwecke der Außenwirtschaftsförderung geschaffenen und spezialisierten Einrichtungen wie Intercom und Euro Info Centre, und arbeiten mit diesen, wo erforderlich und sinnvoll, zusammen.

Im Ergebnis der Veranstaltung hat das Wirtschaftsdezernat, die Kooperation mit der zur Förderung des Außenwirtschaftsverkehrs für die Wirtschaftsregion geschaffenen Institutionen verstärkt. Insbesondere die Kooperation zwischen Wirtschaftsdezernat und Intercom ist seitdem sehr intensiv.

Dr. Puchta